

PRECIOS: HOJA, 1
TELEFONOS:
REDACCION, 1971
ADMINISTRACION, 2353



Natividad (Pintura de Roger Van der Weyden)

Paz a los hombres de buena voluntad!

Los aniversarios, únicos en los siglos del mundo conmueven el corazón de los hombres y esa conmoción se ordena de tal manera al exterior por ser real y profunda, la sociedad entera aparece de ella tanto en su vida como en su vida colectiva. El primero de estos aniversarios es la Navidad, el segundo, el día de Año Nuevo. El uno produce la sociedad el goce íntimo y la efusión regocijada de un momento; el otro la tristeza horrida del luto público de un año.

Concretémosnos hoy naturalmente a calar el valor social y religioso del primero de estos acontecimientos. ¿Qué pasó hace 2000 años? ¿Qué en una villa de Galilea nació un Parvulito, entonces rey y niño, se movieron al saber la noticia, se movieron con temor; los sabios curiosidad; los humildes, torpeza con alegría. Después año tras año, ese recuerdo de los mil años ha ido escalando las capas de la sociedad humana a los sabios y a los reyes; los reyes mismos se amaron ante el pesebre de un niño reconstruido todos los años con ansias, crecientes de emoción y de gozo.

Este nacimiento ha venido a ser también el punto central de la cronología de la humanidad de hoy que los años se cuentan a la Natividad para allá y de allá para acá; los demás años no sirven de puntos de referencia para la historia; el tiempo de los tiempos es este año.

Ello es así, porque el misterio del nacimiento de Cristo es el que alumbró y explica la historia del mundo; el pesebre de Galilea es el centro misterioso de la vida de la humanidad, prefigurada porque sobre él fue preñada la fórmula auténtica de la vida.

regimen, mejor que la cual no encontró la ciencia humana otra ni antes ni después. Es aquel "Paz a los hombres de buena voluntad!" Yes indudable que si algún día ha de haber paz sobre la tierra, eso será cuando la buena voluntad de los hombres y de los pueblos sustituya a las ambiciones y rencores que promueven las discordias y las guerras.

Confesemos, sin embargo, que estamos muy lejos de aquella paz prometida entonces a los hombres de buena voluntad; todavía hegoño, prima sobre el mundo el fantasma negro de la guerra y la Navidad de 1943 invita también más a la meditación y a la plegaria que al regocijo; pero no seremos tan interesados, es decir tan pesimistas, que cerremos los ojos al camino recorrido para acercarnos a ella.

La lección continúa, año tras año con la eficacia divina del que la da, respetando desde luego nuestro libre albedrío, mas dejando en cada aniversario un avance pequeño o imperceptible si se quiere, pero real y positivo. Son veinte siglos de enseñanza y al cabo esa enseñanza y ese anhelo divinos no han de quedar baldíos. Es verdad que vuelven las ambiciones y los rencores a poner en guerra los corazones; pero también vuelve la Navidad a predicar paz a los hombres, compasión para los pobres, ternura para los niños, fe para el incrédulo, esperanza para el mortal, alegría para el triste.

Hoy mismo se habrá difundido por todo el orbe de la tierra la voz paternal del Vicario de Jesucristo pregando de nuevo el mensaje de Navidad. Que hable, pues, un eco en el alma de todos a fin de que la conmemoración natalicia de Cristo sea veraz.

Los discursos del Caudillo y del Secretario General han suscitado elogiosos comentarios en la prensa de Inglaterra, Alemania y Estados Unidos

Un diario norteamericano considera el discurso de Arrese ante Franco como el acontecimiento más importante ocurrido en España desde hace un año

Un comentario alemán dice que la disolución de las Milicias de Falange es una demostración que España ha encontrado su equilibrio interior después de laboriosa etapa creadora

El «Times» de Londres destaca la gran importancia política de los discursos del Caudillo y del Ministro Secretario

Comentarios del «Times» de Londres
Londres. — El corresponsal de la Reuter en Madrid envía una

Culminación de una trayectoria

No es una disposición al vuelo la dictada por el Caudillo — cuyo texto íntegro ofrecimos ayer a nuestros lectores — por la que se amplían los beneficios de la libertad condicional, sino que, en el ordenado discurso de la política nacional-sindicalista, representa un nuevo mojon a añadir a los que, consecutivamente y uno tras otro, van quedando plantados. Es, en realidad, un reflejo exacto del pensamiento, íntegramente español y cristiano, que informa la mejor entraña del Movimiento de acuerdo con el más puro abolengo falangista.

Precisa ya, superada la difícil etapa de capacitación y organización, hacer viable la armonía y la convivencia a través de la incorporación a la Patria y a sus afanes, de todos los españoles de buena voluntad, incluso de aquellos que, reconociendo pasados errores y abjurando de ellos, han comprendido la bondad de las rutas emprendidas, y que son estas las únicas que pueden llevarnos, con seguridad y sin desvíos, al cumplimiento de nuestro irrenunciable destino.

Un simple renuncio a toda la tarea desarrollada por el nuevo Estado en este aspecto, muestra cuán nobles y efectivos han sido sus esfuerzos para el logro de tal objetivo. Si en la guerra hubo una actitud sincera y cordial de coraje en la lucha, en la paz brilla esa otra de comprensión generosa, de abrir los brazos a cuantos, abjurando de pretéritos proceres malsanos, anhelan incorporarse a las falanges que se desvelan y empuñan las armas del diario trabajo por y para el provecho de España.

Véase, pues, en el decreto aludido la culminación de una trayectoria iniciada por el Caudillo el día mismo de la Victoria y que, en una y otra jornada, metódicamente ha tenido manifestaciones de trascendencia que salta a la vista.

una amplia información con relación a los discursos pronunciados por el Caudillo y el Ministro Arrese. El diario «Times» de esta capital publica en lugar destacado un extracto de ambos discursos y pone de relieve su gran importancia política.

La radio de Nueva York destaca la importancia de la política social española. Nueva York. — La radi oie esta capital ha dedicado amplios comentarios a los discursos pronunciados en Madrid por el Generalísimo Franco y el Ministro Sr. Arrese, con motivo de la clausura del Consejo de Jefes Provinciales.

El corresponsal de España de la «Transradio Press» desaca en su crónica, que Franco, concedió en su discurso la máxima importancia al problema de paro que se deberá afrontar con las más energías medidas por los Jefes Provinciales. También señala la importancia de la política social y las medidas adoptadas con el fin de lograr la unidad de todos los españoles.

En los círculos políticos alemanes se considera que las proposiciones de los Jefes Provinciales pueden cambiar la faz política de España.

Berlin. — Las proposiciones del Congreso de Jefes provinciales pueden cambiar completamente la faz política de España, según se declara en los círculos políticos de esta capital.

La Falange se convertirá aún más en el sector del Caudillo y se fortalece considerablemente con las últimas medidas adoptadas.

Las proposiciones elevadas al Jefe del Estado español, unidas a las resoluciones que han sido aprobadas, darán fin al proceso, cuyo desarrollo comenzó con la fundación del Movimiento falangista de todos los partidos populares, dispuesta por el decreto de fusión de la Falange con todos los movimientos que apoyaban el Movimiento franquista.

La Falange continuará siendo el instrumento gubernamental y medio de combate contra el marxismo según se ha exigido en el Consejo de Jefes Provinciales.

Pretende encuadrar en sus filas a todos los españoles.

Hoy, cinco años después de la guerra civil, se siente con fuerzas para amnistiar a los presos políticos; de acuerdo con los fallos respectivos se decidirá si procede amnistiar o no a todos los presos.

Se tiene la convicción del éxito de esta acción que significa la liquidación definitiva de la guerra civil y de ella depende el éxito del futuro nuevo sistema español.

Un diario alemán dice que ha despertado el máximo interés la noticia de la disolución de las Milicias de Falange.

Munich. — El diario de esa capital «Munchener Neueste Nachrichten» se ocupa con gran extensión de los discursos pronunciados por Franco y el Ministro Arrese al final del Primer Consejo de Jefes Provinciales.

El corresponsal de este diario en Madrid, Hermann Jung, afirma en la crónica que ha despertado el máximo interés la noticia de la disolución de las Milicias de Falange y que esta medida es una demostración de que España ha encontrado su equilibrio interior después de laboriosa etapa creadora.

(Continúa en la página tercera)

La prensa norteamericana destaca la determinación del Gobierno de amnistiar a los presos políticos y de disolver las Milicias.

Nueva York. — Toda la prensa norteamericana destaca ostensiblemente en las primeras páginas las determinaciones del Gobierno español de amnistiar a los presos políticos, dar a la prensa mayor libertad de crítica y disolver la Milicia de Falange.

También se ha subrayado un telegrama de San Sebastián dando cuenta de la llegada del último contingente de voluntarios de la División Azul y su licenciamiento.

Los periódicos norteamericanos no han hecho ningún comentario editorial a las novedades de la política de España.

Un corresponsal norteamericano dice que en las conclusiones del reciente Consejo figura una regularización y ablandamiento en el proceso político y mayor suavidad en el control de prensa.

Nueva York. — El corresponsal de Madrid del «New York Times», Denny, comunica a su periódico am

El nuevo Gobierno boliviano mantendrá la Constitución y los derechos individuales

Se dice que la Argentina y el Paraguay reconocerán al nuevo Gobierno de Bolivia, mientras los EE. UU. mantendrán una prolongada reserva

Buenos Aires. — El nuevo Gobierno boliviano ha declarado que mantendrá la Constitución y las garantías individuales.

En mayo próximo se convocarán elecciones presidenciales y parlamentarias.

Asimismo desea el Gobierno estrechar las relaciones económicas con los Estados Unidos, resolviendo rápidamente, en beneficio de ambos países, la ordenación pendiente de diversos convenios, como el del estafío y el de la quinina.

nación pendiente de diversos convenios, como el del estafío y el de la quinina.

EL RECONOCIMIENTO DEL NUEVO GOBIERNO. Buenos Aires. — En los círculos bien informados se dice que la Argentina y el Paraguay reconocerán al nuevo Gobierno de Bolivia.

Los Estados Unidos, en cambio, mantendrán una prolongada reserva.

Washington. — El Secretario de Estado Cordell Hull, ha anunciado que el Gobierno norteamericano no concederá por ahora su reconocimiento al nuevo Gobierno de Bolivia en tanto no se reciba más información de lo ocurrido y se demuestre que el Gobierno domine la situación.

LA TRANQUILIDAD ES ABSOLUTA. Washington. — En todas las ciudades de Bolivia la tranquilidad es absoluta.

Las minas de estaño se hallan custodiadas por las tropas.

VILLARROEL SE POSESIONA DE LA PRESIDENCIA. Washington. — Se ha posesionado de su cargo el nuevo Presidente de Bolivia, Villarroel.

Designó después a Enrique Losada su representante oficioso en Washington hasta que el Gobierno norteamericano reconozca el nuevo régimen boliviano.

EX-MINISTROS LIBERTADOS. Washington. — El Presidente boliviano ha concedido la libertad a cinco exministros que estaban encarcelados.

Las tropas chinas llegaron a las proximidades de Sunyt-se y Kungan

Tres transportes especiales humedidos por los japoneses

Chungking. — Se anuncia oficialmente que las tropas chinas han llegado a las proximidades de la ciudad de Sunyt-se, en el río Azul, entre Shasi e Ichang.

Los chinos llegaron también a las cercanías de Kungan, a cincuenta kilómetros al Sur de Shasi.

Transportes hundidos. Tokio. — El Cuartel Imperial japonés anuncia nuevos éxitos alcanzados por la aviación de la Marina nipona en el segundo ataque a los convoyes adversarios, hecho llevado a cabo estos días en las proximidades del

Comentarios

Nochebuena

Fiesta de invierno (al menos para quienes vivimos en este hemisferio) y de noche. El invierno es muerte y la noche misterio y la muerte de los gérmenes y el misterio de la noche se dan cita a la pestifera luz de las estrellas para hacer surgir de entre sus velos impenetrables e invisibles una cuna y brotar en ésta, como flor imputa de magnolia, una vida.

Pero es bien de notar que en torno de esa cuna que acoge y mece las formas recién plasmadas de una vida, no hay la comprensión que suele rodear todas las cunas. Cabe ella dos seres sencillos aparecen como tropezados en contemplación sublimada. Ingenuos pastores abren a la escena, absortos, su curiosidad admirativa. En el espacio suenan rumores de alas y concertos de voces angélicas. Ecos de lejanía histórica repiten el presagio multiseular de Isaias, trémulo y exultante, como voz de abuelito, en fiesta: "Un niño nos ha nacido, un hijo se nos ha dado..." Es que en la cuna de Belén no hay una vida, sino la Vida. Ni la estrella que la ilumina es una estrella del viejo cielo palestino, sino la estrella de un nuevo cielo ideal. Y el mundo comprendió por vez primera la vida, contemplando la aparición singular de la Vida.

Lo que importa en esta noche excepcional no es su simbolismo, sino el contenido que expresa. Es el hecho de una nueva revelación de Dios. A la oscura y rastreable revelación del Ser Supremo en la naturaleza y en el hombre ha sucedido la tangible del amor increado, hecho vida comunicable. Dios ha dejado de ser en cierto modo el "alfa" y la "omega" arcaicos para hacerse algo nuestro "Emmanuel". Dios con nosotros. Y la tierra se ensancha y la historia cambia de rumbo a ese nuevo contacto con la divinidad. Diréis que aquella es pequeña e indigna de ser hollada por tan soberano huésped. Pequeño es el hombre y sin embargo vale más que todos los astros. Perdió nuestro planeta en la inmensidad del espacio, como un grano de arena en la amplitud ilimitada de los mares, ha sido convertido en colonia del cielo. No es el eje del movimiento universal del cosmos, pero es centro del cosmos del espíritu de la vida sobrenatural.

Ha cedido asimismo el señorío de la cantidad para regir el dominio de los valores. A la ley de las Doce Tablas sucederá la de las Bienaventuranzas. La fuerza ha sido vencida por el derecho, la justicia por la misericordia, la soberbia por la humildad. No es ya Aristóteles, ni Catón, ni la madre de los Gracos el tipo ideal del hombre o la mujer, sino San Agustín, San Francisco, Santa Teresa o Blanca de Castilla. El "Gloria in excelsis" de los ángeles ha hecho entonar a la humanidad un "Excelsior!" perenne. El hombre es ciudadano de dos mundos y la vida humana se ha vinculado indefectiblemente a la vida divina. El "Reino de Dios" ha aparecido.

He ahí la significación de la Nochebuena y el por qué en ella nos felicitamos. Brotó la aurora de verdad y de bien que ilumina e iluminará perennemente a todo hombre que viene a este mundo. Nuestra felicidad de hombres y de civilizados depende exclusivamente de este hecho: "Cristo nos ha nacido".

C.

PRODUCTOR:

La Obra Sindical del Hogar y de la Arquitectura, de la Delegación Provincial de Sindicatos te informará de los beneficios que concede el Instituto Nacional de la Vivienda para que seas dueño de una casa.

EFE

Una mina a la deriva en costa catalana

Barcelona. — La Comandante de Marina comunica que ha visto una mina a los 41 grados, 30 minutos de latitud y 3 grados, 2 minutos de longitud Este, lo que constituye un peligro para la navegación.

La fabricación de jabones medicinales

El nuevo Jefe de la Secretaría del Ministerio de Marina.

Madrid. — El Boletín del Estado dispone:

GOBERNACION: Orden sobre fabricación de jabones medicinales mediante la cual la planta de los mismos, que deben hallarse inscriptos en la Dirección general de farmacia, habrá en formato de peso superior a 100 gramos, exclusivamente, en las oficinas de farmacia.

JUSTICIA: Destínase a la Dirección del partido de Ceuta el jefe de la misma, al Jefe de la prisión de partido de tercera clase, don Julio Alegre Durán.

Madrid. — El B. O. de Marina dispone:

Nómbrese Jefe de la Secretaría del Ministerio al capitán de fragata don Pedro Sanz Torralba.

EDITORIAL

Luz española en las tinieblas europeas

Denso de doctrina, concreto en consignas, ha sido el discurso que el Caudillo de España pronunciara con motivo de la solemne sesión de clausura del Consejo de los Jefes Provinciales de la Falange.

Cuando una Revolución Nacional tan fecunda y tan patriótica como la española vasa desarrollando, sin prisas pero sin pausas, oportuno es que los mandos verifiquen la eficacia de la doble función que primordialmente tienen encomendada: la de que el Estado reciba a través de la Falange, las inquietudes del pueblo, y que aquél haga llegar a través de las Jerarquías del Movimiento, las normas del servicio que en el momento actual han de prestar todos los buenos españoles.

Superado el período más difícil de organización, de depuración y de capacitación de los mandos, cuanto mayor austeridad en el rigor y en la disciplina, mejor, puesto que en la fe y en la superioridad sobre los demás se basa el derecho para encuadrar y dirigir a los demás. "El mando" — ha dicho Franco — no debe descansar sobre la fuerza sino sobre la razón y la superioridad moral del que lo ejerce.

Si en todos los tiempos la austeridad material y moral de los dirigentes de Revolución es condición imprescindible para la eficacia de aquella, más lo es en este momento, en que la pavorosa situación de la vieja Europa, destruida moralmente por antagonismos políticos antes que por el estruendo de las bombas y de la metralla, asigna a España un quehacer universal insoslayable: el de ser "portadores" — en frase de Franco — de la verdadera luz que ilumine a una Europa en tinieblas.

Pero precisamente porque España tiene tan importante quehacer universal ha de "imprimir a su política una claridad, firmeza y seriedad que evite se desfigure nuestro perfil y para ello es preciso estar en tensa alerta contra todas las posibles desfiguraciones o deformaciones de la auténtica manera de ser de España, ya la fomenten los enemigos — los declarados y los encubiertos — ya sea la causada por una falta de rigor y autenticidad netamente españolas.

Importa mucho que la fe y el optimismo que son atributos de la Falange presidan las realizaciones políticas si hemos de convencer a todos de que la realidad de que España es dueña o señora de sus destinos. Mas esa fe, y ese optimismo no han de faltar si con espíritu falangista de servicio y de sacrificio, se cumplen las luminosas consignas dadas recientemente, ante las Jerarquías políticas de toda España, por la voz de mando que con tanto patriotismo rige en estas horas difíciles para el mundo los destinos de nuestra Patria.



Clausura del I Consejo de Jefes Provinciales. — Momento en el que el Ministro Secretario camarada Arrese presenta al Caudillo la conclusión del I Consejo. (Foto S. O. F.)

Roosevelt ofrece su arbitraje en el litigio ferroviario

Las Compañías y uno de los cinco Sindicatos obreros han aceptado el arbitraje presidencial

Washington. — El Presidente Roosevelt ha ofrecido su arbitraje en el litigio ferroviario.

La condición que impone Roosevelt es que ambas partes acepten su sentencia.

El Comité mixto prometió contestar en el día de hoy.

Una reunión de las Asociaciones ferroviarias.

Washington. — Los representantes de las Asociaciones ferroviarias celebraron ayer, por la mañana, una reunión.

Esta duró más de una hora, si que lograron los reunidos ponerse de acuerdo.

Las pequerías y comercios del ramo de alimentación

La Dirección General del Trabajo ha dispuesto que en toda España las pequerías y los establecimientos de comercio de alimentación incluso las carnicerías permanezcan abiertos durante cuatro horas de la mañana del domingo día 26 de diciembre y el 2 de enero.

En compensación, tales establecimientos, permanecerán cerrados la tarde del martes siguiente a la fecha señalada.

EFE

Solemne promulgación de Dignidades del Colegio de Montesión

EN EL TEATRO PRINCIPAL. Brillantísimo resultó el acto celebrado el domingo por la mañana en el Teatro Principal por los alumnos del Colegio de Montesión en ocasión de la solemne proclamación de dignidades otorgadas a los alumnos que más se han distinguido así en sus estudios como en su comportamiento. Precedió a la proclamación un acto literario por los alumnos del 6.º curso, siendo el tema del mismo "El Renacimiento en España" - Nebrija 1441 - Boscán, 1542. Comenzó el acto con la Obertura "Cosi fan tutte" de Mozart, ajustadamente interpretada por el Conjunto de Cámara dirigido por el Mtro. D. Jaime Roig, desarrollándose a continuación el siguiente programa: "Presencia", por don Bartolomé Giménez; "El signo de Nebrija", por don Antonio Salgado; "Boscán en el Renacimiento", por don José Zaforteza O.; "Selección de Boscán", por don Luis Obregón; "Momento musical" de Schubert, por el conjunto de Cámara; "Garcilaso y Boscán", por D. Sebastián Jofre; "Garcilaso y Boscán", Poesía de P.R.G. Villoslada, por don Juan Manresa; "La Poesía de Garcilaso", por don José M. Casayas; "Egloga II (fragmento) por don Juan Vidal y don José E. Gil de Salar; "Vals triste" de Sibelius, por el Conjunto musical. A continuación, por un grupo de alumnos de las secciones menores se efectuó el "Juego Rítmico-calisténico" del maestro Llongueras, que resultó de una gran visualidad. Todos los alumnos que tomaron parte en el acto literario salieron muy airoso de su cometido y cosecharon muchos aplausos. Después se procedió a la solemne proclamación de dignidades, recibiendo los alumnos agraciados las insignias de sus cargos de manos de sus familias o de sus profesores, subiendo luego al escenario, aclamados por la distinguida concurrencia. En la imposibilidad de consignar los nombres de todos los

agraciados, cuya lista resultaría interminable, nos limitaremos a señalar los alumnos que obtuvieron las más altas y mayor número de recompensas. Son éstos: D. Antonio Blanes Sureda que fué proclamado Príncipe del Colegio y los Sres. D. Antonio Mut Calafell, don Javier Herrero Saura, don Antonio Roig Muntaner, don Miguel Bernat Sbert, don Antonio Frances de Mateo, don Julio Oliva Cervera y don Alberto Sagner Barberi. También el niño Arturito Pomar, Campeón de Ajedrez, obtuvo varias distinciones. El alumno don Antonio Mut Calafell que obtuvo el principado en todas las asignaturas de su curso fué obsequiado por don Pedro Vidal, Delegado de "La Equitativa" (Fundación Rossillo) en esta ciudad con una póliza de cinco mil pesetas. En los intermedios de la promulgación de dignidades, los alumnos don Jaime Dezcallar Machimbarrena y don Victoriano Ramis de Ayreñor, recitaron sendas poesías originales, revelando en ellas sus dotes poéticas, con la fluidez del verso y la galanura de las imágenes. Fueron muy aplaudidos. En la parte musical tomó también parte la "Schola" del Colegio. El acto en síntesis fué una demostración clara de la sólida instrucción que en el Colegio de los RR. PP. Jesuitas reciben los alumnos. El teatro ofrecía, completamente lleno hasta rebosar, un golpe de vista brillante. Presidieron el Rector del Colegio, R. P. Murall; el Alcalde de Palma, Sr. Dezcallar; el Presidente de la Diputación, señor Blanes; el Director del Instituto masculino, Rdo. señor Bosch; el Director del Colegio de PP. Teatinos Rdo. P. Prohens y el Director del Instituto femenino, señor Suan. Antes de terminar el acto cantaron los alumnos el "Himno del Colegio", letra del P. Navarrete y música del P. Massana y el Himno Nacional, que fué escuchado de pie y brazo en alto por la numerosísima y distinguida concurrencia.

"LA CARABELA,"

Los exquisitos turronecillos, maza panes, tortas, Pasteles de Gloria, peladillas, etc., de esta acreditada marca, podrá adquirirlos en "ESTABLECIMIENTO ESPECIALIDADES," Plaza Santa Eulalia, 8 y Calle San Francisco, 2 y en la bodega del mismo encontrará extenso surtido de champagne, cónica y licores de las más acreditadas marcas; vinos embotellados y a granel.

Flores y Frutas Selectas MARITA

tiene el honor de comunicar a su distinguida clientela que nuevamente ha puesto a la venta sus frutas selectas. SAN NICOLAS, 3.

Mallorca entera en "Calzados Dados"

APROVECHA NUESTROS PRECIOS; BARATOS BARATOS MUY BARATOS ANSELMO CLAVÉ, 19

CARNE

DE CORDERO MALLORQUIN, TIERNA a los siguientes precios: ESPALDA 13 PESETAS KILO, PIERNA 16, COSTILLAS 16. La encontrará en los establecimientos siguientes: CARNICERIA RIERA, Plaza San Miguel, 23. CARNICERIA VIDAL, C. Antonio Marqués Marqués, 44. CARNICERIA SALAMANCA, C. San Elias, 12. CARNICERIA SENER, C. Marqués de la Cenja, 14. ANTONIO SALAMANCA, Mesa n.º 30 Tinglado 3, Plaza de Abastos. CASETA NUEVA, Mercado Plaza Navegación (Santa Catalina). TAMBIEN PODRA ADQUIRIR CARNE de Ternera, Cerdo, Lechona, Pavo etc.

Turronecillos de la importante industria

Vicente Rosselló S.A.

De antiguo y como de costumbre, en las clásicas fiestas de Navidad, se expenderán todos los turronecillos y demás dulces típicos de la época, en el COMERCIO DE CONFITERIA de la calle de los Olmos, núm. 139.

DEPORTIVAS

BALONCESTO

El Campeonato de 2.ª categoría

Partidos y árbitros para los días 25 y 26:

Día 25. Campo "Patronato", a las 12: Patronato - Saturno. Arbitro: Sr. Caldenty. Anotador: Sr. Rullán.

Día 26. Campo "Regatas", a las 11: Regatas - Isleño. Arbitro: Sr. Molinet. Anotador: Sr. Company. Campo "Palma": Palma - S.E.U. Arbitro: Sr. Rullán. Anotador: Sr. Gutiérrez.

Campo "Viverense", a las 11: Viverense - Imperio. Arbitro: Sr. Carrillo. Anotador: Sr. Mateu.

Campo "Saturno", a las 11: Saturno - Patronato. Arbitro: Sr. Caldenty. Anotador: Sr. Anton.

Campo "Marte" (Establimiento) a las 17: Marte - Saturno. Arbitro: Sr. R. Borrás. Anotador: Sr. M. Borrás.

OSAA JUAN FULANA. Compra toda clase de muebles, puertas, vidrieras, gramófonos y toda clase de objetos de ocasión. Calle Herreria, 101.

HIPICAS

Carreras en verdad de pista

Soberbio por todos conceptos es el programa que se ha combinado para la reunión hipica que ha de tener lugar el domingo próximo - segunda fiesta de Navidad - El programa es este: un programa de fiesta, tanto por la cantidad como por la calidad de los productos que aparecen inscritos para tomar parte en su desarrollo.

Como verdadero programa excepcional ofrece importantes cosas. Anotemos entre ellas que vuelven a la pista en la cuarta prueba, la de los ases, "Tommy IV" al que hace algunos domingos no hemos visto correr, y "Pradín de Seguiel" que viene, como los cometas, de tiempo en tiempo y siempre suele marcar sus apariciones por victorias.

Después se nos presentará la oportunidad de ver en todo su apogeo la actuación de "Valiente", el excelente caballo de Fecanix que corrió en la reunión anterior sin lograr destacarse, pero que sabemos tiene condiciones más que sobradas para calzarse una brillante victoria, si la mala fortuna no se lo impide.

Todo esto y lo nutrido de las alineaciones, promete una tarde espléndida en el Hipódromo. Como es ya costumbre, la reunión comenzará a las dos de la tarde, y la primera prueba será lanzada a las dos y media en punto.

BOXEO

Ara venció en Madrid a Gascón

Otros combates

Madrid. - Anoche, en el "Frontón Recoletos", se celebró una velada organizada por el diario "Marea".

El frontón se hallaba repleto de público. Los resultados de los combates han sido los siguientes:

Ignacio Ara, 73 kgs. y Justo Gascón, aspirante, 75.50. Venció Ara, que continúa campeón de España de los pesos medios.

El combate fué a 10 asaltos y actuó como juez de combate Peiró.

Los otros combates fueron: Juanito Martín, 73 kgs., contra Bautista, de 62.650, pesos ligeros, a ocho asaltos. El resultado fué empate nulo.

Abeñard Acosta, 80 kgs., contra Alcalá, 83.900 kgs., pesos ligeros, a ocho asaltos; se concedió la victoria por puntos a Abeñard Acosta.

Y por último, Luis Santiago, 58.800 kgs., que hace su examen de suficiencia profesional, frente a Miguel Fernández, de 58.600, pesos ligeros, a cinco asaltos; se concedió el triunfo a Santiago por abandono de su rival en el segundo asalto.

LEÑA

Para cocinas y estufas. Honderos, 72. - Teléfono 24-46.

TEATROS

Principal

Anoche se puso en escena en el teatro Principal "Mister Beverley" original de S. Berr y L. Vernewil.

La interesante comedia - ya conocida por nuestro público - es del género policiaco de guante blanco, y su desarrollo acontece entre distinguidas familias de la alta sociedad británica.

Maria de la Riva y Laura Borvé, como José Rivero, se destacaron en la interpretación que de la obra inglesa hizo el excelente conjunto teatral - uno de los mejores sino el mejor que ha desfilado por Palma en esta temporada - que actuó con notable éxito en el Teatro Principal.

Esta tarde se repetirá "Mister Beverley" y por la noche se repone la comedia de Leandro Navarro "Los novios de mis hijas".

Lírico

"LOS GAVILANES" La representación, anoche, de la popular obra del Maestro Guerrero dió lugar a un nuevo y grande triunfo de nuestro paisano Francisco Poch, que - quizá mejor que en su primera salida, ha unos pocos días - fué esplendorosamente su grande facultades. El público ovacionó con entusiasmo y le obligó a bisar la mayoría de sus intervenciones.

Coadyuvaron al éxito de la representación las típias Elvira Vendrell y Mercedes García y el tenor Francisco Godayol, así como la pareja cómica.

El estreno de "Cristóbal Colón"

Es enorme - y plenamente justificada - la expectación que el estreno de "Cristóbal Colón" despertado en nuestra ciudad.

Sebastián Cladera, que acaba de triunfar plenamente en su obra en Palma a la Asociación de la Prensa de Baleares, que será el "patrocinador" de la función.

Esta tendrá lugar el próximo viernes, a las diez de la noche, en nuestro primer coliseo. Para el estreno ya, en taquilla, el despacho de entradas y localidades.

Antes del estreno, pronunció unas palabras de presentación el abogado don Jorge Andreu Aleu.

El "Circo Balear" SE INAUGURO ANOCHÉ

Con asistencia de numerosa concurrencia, que llenó por completo el gran Circo Balear, instalado en la plaza del Olivar.

La compañía que ofrece un variado conjunto en el cual se destacan algunos números de verdadera mérito, obtuvo un franco éxito, debido a muy aplaudidas sus actuaciones.

Dignos de mención por sus hábiles trabajos son el marqués Mestelich, acróbata ciclista; también paisano nuestro, fundador del canto y voces de animales de toda clase de ruidos; la Geradina; los Hermanos Riquelme, el formidable equilibrista y saltador Flocco Ferroni.

El público salió muy complacido del espectáculo.

ELECTRICA DE ANDRAITX S. A.

divididos acordados correspondientes a los Ejercicios Sociales de 1941 y 1942 de 25 y 26 pesetas respectivamente, que serán efectivos en la Caja de esta Compañía, c. Cataluña, n.º 21, a partir del próximo lunes día 27 de los corrientes, contra entrega de los cupones números 3, 4 y 1 de la Serie A.

Lo que se anuncia para cumplimiento de los señores accionistas.

Andraitx, 23 Diciembre 1943. Eléctrica de Andraitx, S. A. Director Gerente, Andrés Reus.

JEFATURA DE PROPIEDADES DEL EJERCITO

Se advierte a los perceptores de libramientos por alquileres que sin excusa, deberán hacer efectivos sus importes en la Delegación de Hacienda de Baleares, antes o precisamente el día 31 del corriente, advirtiéndose les que de no hacerlo, serán anulados con el consiguiente perjuicio para los interesados.

Palma, 24 de Diciembre de 1943. El Jefe de Propiedades, Gabriel de Olivari.

TEATRO PRINCIPAL GRAN TEMPORADA DE NAVIDADES Compañía de Alta Comedia MARIA DE LAS RIVAS - JOSE RIVERO Procedentes del Gran Teatro Liceo de Barcelona HOY VIERNES 24 Tarde a las 6'30 MISTER BEVERLEY Noche a las 10 REPOSICION DE LA COMEDIA EN 3 ACTOS DE LEANDRO NAVARRO LOS NOVIOS DE MIS HIJAS MANANA SABADO Tarde a las 6. - LOS NOVIOS DE MIS HIJAS Noche a las 10. - MILITARES Y PAISANOS

PIANOS BARATISIMOS cruzado fabricación chasaigne, otro estudios vend. - Triana, 84; Son Español.

VERDADERA GANGA chalet en Portals Nous de dos plantas, habitaciones amplias, baño, garage, etc. 1.200 m. solar, junto al mar y carretera. Vend. por 70 mil pesetas. Informes: Harina 11 - 1.

BORN Sábado y domingo a las 4; a las 6'30 y a las 9'30 Sesiones especiales numeradas Exito extraordinario CHARLES BOYER HEDY LAMARR SIGRID GURJE JOSEPH CALLEA

Quizá llueva a cántaros Y podrá V. despedirse de sus zapatos. Si, al adquirirlos, se le olvidó exigir nuestra marca. CALZADO AVION HORNABEQUE, 52 (Santa Catalina) LOS 9 LIBROS DE EXITO EN 1943 He aquí las obras que en Derecho, Literatura y Medicina han obtenido un éxito de venta en el presente año: José Castán. "DERECHO CIVIL ESPAÑOL COMUN Y FORAL" (4 tomos) 6.ª edición. 175 pesetas. - Medicina y Marañón. "LEYES CIVILES". En piel 110. - Medicina y Marañón. "LEYES PENALES". En piel 85. - Fábricas del Pilar. "PROCEDIMIENTO EN LAS RECLAMACIONES ECONOMICAS - ADMINISTRATIVAS". 45. Stephen Keeler. "NOCHES DE SING-SING". (2.ª edición). Tela 10. - F. Camba. "LA LEYENDA NEGRA". Tela 12. - Box y Cospedal. "MANUAL TEORICO - PRACTICO PARA PRACTICANTES, MATRONAS Y ENFERMERAS". (2 tomos. Ilustrados con 529 grabados). 80. - Pérez Madrigal. "MEMORIAS DE UN CONVERSO". (3 tomos). 30. - Dichas obras han sido publicadas por el "INSTITUTO EDITORIAL REUS". Preciados 23 y 6. MADRID.

EL COLMADO TASCÓN de Hornabeque núm. 50 (Teléfono 2614) desea a todos sus clientes UNAS FELICES FIESTAS DE NAVIDAD Y UN PROSPERO AÑO NUEVO Confiterías Oliver Para Navidades y Año Nuevo Gran surtido en TURRONES Y DULCES RON DEL GRECO ANIS DEL PEÑON APERITIVO PERELLO CAZALLA LLUBI Son marcas que no olvidan las gentes de buen gusto en las FIESTAS DE NAVIDAD

LA LLAVE DEL ETERNO Modelo 1944 PHILIPS Agente Oficial Exclusivo F. BISQUERRA BOTINAS

RELIGIOSAS - INFORMACION LOCAL

BOLETIN RELIGIOSO

SABADO, DIA 25

NAVIDAD DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO

Cuarenta Horas

Empiezan en la iglesia de las

Nuestras en honor del nacimiento

Nuestro Señor Jesucristo.

Las ocho, Misa rezada.

Las once empezarán las tres

rezadas.

Las 130, meditación; des-

de la última misa exposi-

ción del Santísimo.

Por la tarde, a las cinco y

media, rezo del Santo Rosario.

meditación ejercicio del Divino

Niño Jesús y reserva de Su Di-

vína Majestad.

Continúan en la Anuncia-

ción (Hospital) en honra del

Misterio de Belén.

A las 9'30, Tercia y Misa ma-

yor con sermón por el Rdo. Sr.

don Andrés Casellas, Pbro.

A las cuatro de la tarde, expo-

sición del Santísimo.

A las 5'30, Vísperas. Comple-

tas, ejercicio y reserva de Su

Divina Majestad.

Continúan en San Francis-

co en honor de la Natividad del

Señor.

A las 8 Misa de Comunión

general para los Terciarios y

Juventud Seráfica.

A las 10, Tercia y Misa mayor

con sermón. A las 12 exposición

del Santísimo.

A las siete rezo de la Corona

ejercicio al Niño Jesús con can-

to de Villancicos y reserva de

Su Divina Majestad.

Otras funciones

En la Misa mayor de la San-

ta Iglesia Catedral Basílica, ocu-

pará la Sagrada Cátedra el M.

l. señor don Antonio Sancho,

Canónigo Magistral.

En los SS. Corazones por

ser el 4.º domingo de mes, a las

8 habrá Misa de Comunión ge-

neral para los Asociados a la

Madre del Amor Hermoso.

Por la tarde se hará la función

de costumbre y continuación del

solemne Octavario del Divino

Niño Jesús.

En el Socorro, a las 8 Misa

de Comunión general para los

Cinturados y los miembros de

la Pia Unión del Buen Consejo.

Por la tarde, función del Sto.

Escafulario y continuación del

ejercicio del Niño Jesús.

En los Capuchinos a las 8

y media, Misa de Comunión ge-

neral.

Por la tarde, a las 6'30 solem-

ne función de la Semana Devota

con procesión, sermón y exposi-

ción de S. D. M., dándose al fi-

Bando

El Alcalde de Palma:

Hace saber:

Que teniendo noticia de que

existe un crecido número de per-

sonas y familias enteras sin que

hayán dado conocimiento de ha-

ber fijado su residencia—tem-

po: al o definitiva— en esta ca-

pital, incumpliendo con ello lo

dispuesto en el artículo 45 del

Reglamento sobre población, les

invito a que lo efectúen antes

del 31 del actual mes de Di-

ciembre en el Negociado de Es-

tadística de este Ayuntamiento,

en horas de 9 a 13, con el fin de

evitarles los perjuicios a que

haya lugar.

Palma de Mallorca a 15 de Di-

ciembre de 1945. — El Alcalde,

Jorge Dezcallar.

Del Ayuntamiento

Presentaciones

Se ruega se persone don Barto-

lomé Nadal Llinares, en el Negociado

de Gobierno y Policía de este

Excmo. Ayuntamiento, en horas de

oficina para enterarle de un asun-

to que le interesa.

Para un asunto que les interesa

precisa se personen al Negociado de

Reemplazos de este Excmo. Ayun-

tamiento, los individuos que a con-

tinuación se relacionan:

Jorge Serra Vallespir; Gabriel

Vich Pastor; Juan Simonet Boix;

Juan Torrandell Salas; Ricardo Ma-

roig Crespi; Juan Vidal Carrió;

Pablo Bisquera Roig; Ramón Cue-

vas Martí; Francisco Roselló Sas-

tre; Pedro Riera Sastre; Martín

Cifre Pons; Anselmo Delgado Ca-

baldón; Antonio Real Pons; Ber-

nardo Salom Compañy; Bartolomé

Salom Salva; Antonio Salom Pou y

Juan Siquier Darder.

También se interesa la de Fer-

nando Ainsa Rayó y algún familiar

de Lorenzo Matas Moranta y del

Reemplazo de 1944 los individuos

siguientes:

Gregorio Arias García, hijo de

José y Angela; Rafael Bobillo An-

tich, hijo de Enrique y Francisca;

Antonio Hibernón López, hijo de

Antonio y Margarita; Lorenzo

Orriols Linares, hijo de Federico y

Aurelia; y Ricardo Pérez Avilés,

hijo de Leandro y Francisca, para

hacerles entrega de un documento.

De interés

Se ruega a los señores que a

continuación se relacionan, se sir-

van manifestar de palabra o por

escrito, sus respectivos domicilios

actuales, al Negociado de Cultura de

este Excmo. Ayuntamiento, durante

las horas de oficina, al objeto de

remittirles ciertos documentos, antes

Brillante recepción

en el Consulado de

S. M. Británica

En los espléndidos salones del

Consulado de S. M. Británica

tuvo lugar anoche, con motivo

de las fiestas de Navidad, una

brillante recepción.

A ella asistieron—o delegaron

su representación— las prime-

ras Autoridades militares, civi-

les y eclesiásticas de la Isla; au-

toridades municipal y provincial,

primeros jefes de los Cuerpos

de la guarnición, y jefes de

distintos Cuerpos del Estado.

La "Capella Classica", bajo la

batuta de su director, Rdo. don

Juan M. Thomás, Pbro., cantó

magistralmente varias composi-

ciones, entre ellas algunas de te-

mas navideñas.

El Cónsul británico, Mr. Lake,

con su distinguida esposa y alto

personal del Consulado, hicieron

los honores a sus distinguidos

invitados y respectivas esposas.

Para Navidades y Año Nuevo

RESTAURANTE

Sindicato, 186-Tel. 1864, PALMA

PARA NAVIDADES Y AÑO NUEVO

TIENDA BALEAR

Beba V. vinos de esta su CASA.

Fijese bien en los premios y compare calidades.

Vinos insuperables

Blanco 15 grados: 2 ptas. litro.

Tinto 15 grados: 2 ptas. litro.

" 13 grados: 1'60 ptas. litro.

" 11 grados: 1'00 ptas. litro.

Además encontrará en ésta, Vinos generosos, Champagnes, Sidras y

licores a precios reducidos.

Calle del Teatro Balear, 64 y V. eláquez, 6, PALMA.

GRAN CIRCO BALEARES

Instalado en la plaza del Olivar

HOY VIERNES 24 a las 4'30 tarde y 10'30 noche

2 grandes funciones, 2

Espectaculares y sensacionales números

ACCION CATOLICA

Día Comarcal del Aspirantes

Próximo lunes día 27, festi-

dad de San Juan Evangelista

Aspirantes de los Centros

Palma y sus Arciprestazgo

celebrarán el V DIA COMAR-

cal, según programa previa-

mente enviado a cada Centro.

Por la mañana tendrán Misa y

Comunión que organizará cada

Centros en su propia Pa-

raquia.

Por la tarde, a las tres y me-

dia en punto: Concentración de

los Aspirantes en la Pa-

raquia de San Magín (Arabal

Santa Catalina).

En la iglesia: Habrá un acto

carístico de rogativa por la

procesión por el interior

del templo y canto de la "Sibi-

li". Al final se hará la Adora-

ción del "Belén" con canto de

los Aspirantes por cada grupo de

Aspirantes.

Sres. Consiliarios cuya asistencia

encarecidamente se suplica.

Los Centros que hayan de re-

presentar algún número en el

acto teatral avisarán antes del

día 26 al Secretariado Diocesano

de Aspirantes (Zavellá, 17).

En el salón teatro parroquial

de cine. Entre otras pe-

queñas interesantes se represen-

tará "Seminario". Seguirán di-

versos juegos cómicos, monó-

logos y coro hablado.

Al final dirigirá la palabra a

los asistentes el Delegado Di-

ocesano de Aspirantes.

Acudirán los Aspirantes de

San Eulalia, Santa Cruz, San

Jaime, San Miguel, San Nicolás

de la Trinidad, Inmaculada Con-

cepción, Sagrado Corazón, San-

ta Catalina, Tomás, Asunción,

San Juan, Pont d'Inca, San

Jaime, Molinar, La Real, San

Juan del Terme y Vivero. Lle-

varán los banderines.

No se admitirán niños no per-

tinentes al Aspirantado o

que no vayan acompañados de

Delegados Parroquiales o

delegados de los Centros.

Alfredo Bonet

Confecciones en lencería fina y

trabajos a mano. Equipos, ca-

mpañías, encajes, camisería, ge-

neros de punto. — San Nicolás

de la Cruz, 15.

Colmado Cerdá

Para Navidades y Año Nuevo

Encontrará en esta casa los champanes de mejores mar-

cas. Vinos y Licores. Los Turrónes de Jijona y otras marcas.

Frutas y Conservas. Avenida Conde Sallent, 18

Club Natación Palma

Viernes, Sábado y Domingo, a las 10 noche

Grandes Fiestas Navideñas

INAUGURACION DEL NUEVO SALON DE FIESTAS DEL CLUB

EXCLUSIVO PARA SOCIOS Y FAMILIARES FEMENINOS

Notas de sociedad

FALLECIMIENTO

Falleció en esta ciudad, a los

77 años de edad, habiendo reci-

bido los Santos Sacramentos y

la Bendición Apostólica, don Ma-

teo Alzina Henales.

E. P. D.

El finado por su trato, su bon-

dad y sus caritativos sentimien-

tos era muy estimado por cuan-

tos le conocían, entre quienes

su muerte será muy sentida.

A su afligido hijo, nuestro

distinguido amigo, el médico don

Mateo Alzina Melis; a su hija

política, doña Amada Oliver; a

sus nietos; a su hermana doña

Juana; hermana política y de

mayor familia, les enviamos el

testimonio de nuestra muy sen-

tida condolencia.

De viage

De Viena, en cuya Universidad

amplia sus estudios como becario,

ha llegado a nuestra ciudad el Dr.

don Antonio Tugores Serra.

Esta mañana en la motonave

"Ciudad de Palma" han llegado de

Barcelona el marqués de Zayas; el

coronel de Infantería don Mariano

Lambeca; don Alfredo Massana; don

Ernesto Escalas y familia; el coman-

dante de Policía Armada don Lo-

renzo Thomás y esposa; la señorita

Mimi Fuster; don Carlos Blumberg;

CORTES ESPAÑOLAS

Se reunieron las Comisiones de Presupuestos, Hacienda, Defensa Nacional y Justicia

A las once de la mañana de ayer se reunió la Comisión de Presupuestos bajo la presidencia de don Fernando Camacho...

Primeramente se aprobaron varios proyectos de créditos extraordinarios y suplementos de crédito.

Seguidamente comenzó el estudio del informe sobre presupuestos ordinarios y extraordinarios para el año 1944...

Los autores de las enmiendas las defendieron y después de detenida deliberación se formuló el dictamen que ha de elevarse al pleno de las Cortes.

También celebró sesión la Comisión de Hacienda, aprobando los dictámenes emitidos en los siguientes proyectos de ley:

Creación de un impuesto sobre la radioaudición, en sustitución de la tasa actual sobre licencias de radio.

Elevación al 7 y medio por 100, de la participación concedida a las Diputaciones Provinciales en las cuotas del Tesoro de la contribución industrial.

Justificación y transmisión de la propiedad de los valores sitos en países extranjeros.

Supresión del arbitrio que grave, en favor de las Diputaciones Provinciales, la riqueza radicante vitiñícola.

Asimismo continuó el estudio de la ley sobre el Monopolio de Tabacos.

Las sesiones fueron presididas por don Manuel Martínez de Tena y actuó de secretario don Carlos Pinilla.

El Teniente general Excmo. señor don Fidel Dávila Arondo presidió la Comisión de Defensa Nacional, actuando de secretario don Alfonso Arriaga.

Se examinaron y aprobaron por unanimidad los dictámenes sobre los proyectos que consignamos a continuación:

Creación del Instituto Hidrográfico de la Marina.

Fijación de provisiones para el personal de la Maestrana de la Armada.

Fijación de las provisiones del personal del Cuerpo de Suboficiales de la Armada para el próximo año.

Fijación de las plantillas del Cuerpo Facultativo de Armas Navales.

Aumento de un general de brigada en el Cuerpo de Intendencia de la Armada.

Creación del Instituto Hidrográfico de la Marina.

Fijación de provisiones para el personal de la Maestrana de la Armada.

Fijación de las provisiones del personal del Cuerpo de Suboficiales de la Armada para el próximo año.

Fijación de las plantillas del Cuerpo Facultativo de Armas Navales.

Aumento de un general de brigada en el Cuerpo de Intendencia de la Armada.

Creación del Instituto Hidrográfico de la Marina.

Fijación de provisiones para el personal de la Maestrana de la Armada.

Fijación de las provisiones del personal del Cuerpo de Suboficiales de la Armada para el próximo año.

Fijación de las plantillas del Cuerpo Facultativo de Armas Navales.

Aumento de un general de brigada en el Cuerpo de Intendencia de la Armada.

Creación del Instituto Hidrográfico de la Marina.

Fijación de provisiones para el personal de la Maestrana de la Armada.

Fijación de las provisiones del personal del Cuerpo de Suboficiales de la Armada para el próximo año.

Fijación de las plantillas del Cuerpo Facultativo de Armas Navales.

Aumento de un general de brigada en el Cuerpo de Intendencia de la Armada.

Creación del Instituto Hidrográfico de la Marina.

Fijación de provisiones para el personal de la Maestrana de la Armada.

Fijación de las provisiones del personal del Cuerpo de Suboficiales de la Armada para el próximo año.

Fijación de las plantillas del Cuerpo Facultativo de Armas Navales.

Aumento de un general de brigada en el Cuerpo de Intendencia de la Armada.

Un comunicado de la Wilhelmstrasse sobre un supuesto proceso desarrollado en Jarcof contra tres miembros del Ejército alemán

Dice que si resulta verdad que el proceso se desarrolló con los principios formulados en la declaración de Teherán, los estadistas anglo-sajones pudieran ser corresponsables del acto y los tribunales militares alemanes tendrán que revisar el caso de los prisioneros ingleses y americanos a quienes se imputan graves violaciones del derecho internacional

El comunicado alemán causó gran impresión en los periodistas extranjeros. Churchill dedica su atención personal al asunto; es inverosímil—se dice en Londres—que se tomen represalias del mismo género que las anunciadas por los alemanes.

Berlin. — En la conferencia de Prensa celebrada ayer en la Wilhelmstrasse se dió lectura a un comunicado que dice:

“En Jarcof se ha desarrollado un supuesto proceso contra tres miembros del Ejército alemán, prisioneros de guerra — dos oficiales y un suboficial —, y contra un conductor de automóvil ruso por supuesto asesinato

de paisanos en territorios ocupados del Este.

La acusación es tan estúpida y de carácter tan enfermizo que sólo pudo nacer en el cerebro de aquellas criaturas perversas que anteriormente utilizaban tales acciones para hacer con ellas procesos espectaculares destinados a desviar de los verdaderos culpables el descontento del país.

En los territorios soviéticos, donde minan un hambre y un cansancio de la guerra crecientes, y para distraer la atención del pueblo de los crímenes del Gobierno soviético, prisioneros de guerra alemanes aislados, indefensos, son obligados bien a dirigir llamamientos al pueblo o a los soldados de Alemania, bien son juzgados individualmente en procesos después de que por los conocidos medios de tortura jurídica se les ha arrancado la confesión de atrocidades que no cometieron y que a la vista de los hechos no pudieron cometer.

No nos sorprende que los criminales del Gobierno soviético hagan su propaganda con métodos tan bestiales. Pero si resulta verdad, como dice la Reuter, que este proceso se desarrolló de conformidad con los principios formulados, en la declaración de Teherán, la cosa varía y los estadistas anglosajones pudieran ser corresponsables de este acto.

Siendo ello así, los Tribunales militares alemanes tendrán que revisar el caso de los prisioneros ingleses y norteamericanos a quienes se imputan graves violaciones del derecho internacional y a quienes no se procesó hasta ahora.”

Este comunicado ha causado gran impresión en los representantes de la prensa extranjera. En los medios competentes de Berlín no han contestado a la pregunta de si serán considerados, a efectos del procesamiento, como infractores del derecho, las acciones aéreas de terror.

Se afirma en Berlín que, después de luego, las medidas que puer adoptar Alemania estarán de acuerdo con los convenios internacionales, a diferencia de lo ocurrido en Jarcof, donde infringiendo todos los convenios que salvaguardan los intereses de los prisioneros, la sentencia estaba dictada de antemano.

Se estima en Berlín que existe cierta relación entre el cinismo desplegado en Jarcof y los ataques aéreos.

LO QUE SE DICE EN LONDRES

Londres. — Churchill dedica su atención personal a la situación creada por la amenaza alemana de juzgar a los prisioneros de guerra británicos y norteamericanos como represalia por la ejecución de tres criminales de guerra alemanes ahorcados en Jarcof.

Escribe el redactor diplomático del “Daily Express”:

“Esta amenaza será tomada en consideración por los Gobiernos británico, norteamericano, soviético y de los Dominios y las decisiones que se adopten serán notificadas al Gobierno de Berlín, por intermedio de Suiza.”

No se ha observado ayer en los medios competentes ningún propósito de “lanzarse a los carreres de inhumanidad” con los alemanes.

Hay más prisioneros alemanes en manos aliadas que británicos en poder de los alemanes.

Se adoptarán energicas medidas para hacer respetar la ley internacional. Pero es inverosímil que se tomen represalias del mismo género que las anunciadas por los alemanes.

EFE

Reconstrucción del edificio municipal de Biescas

Su carácter arquitectónico es el propio del país, cuya característica es la gran robustez de sus proporciones

El pueblo de Biescas está formado por dos barrios, los de San Pedro y San Salvador, unidos mediante un puente municipal sobre el río Gallego. El primero apenas ha sufrido daños de guerra (plaza de San Pedro y cinco casas) y el último está devastado en dos tercios de su volumen de edificación; por lo tanto, es el que se va a hacer de nuevo y trazado.

El centro del pueblo está en la plaza situada en uno de los extremos del puente, y en el lugar preferente de ésta se sitúa el Ayuntamiento, por ser el más adecuado. Además, el efecto a conseguir es el de que a la salida del puente municipal y mediante un pequeño cambio de dirección, se domine la plaza que quedó tres metros por bajo del nivel del puente, y al fondo de ésta, cerrándola, se levante el Ayuntamiento.

El edificio es de planta regular, y tiene una fachada principal a la plaza, dos laterales a la calle Mayor y de la Esperanza, respectivamente, y una posterior a un callejón de servicio. Consiste de cuatro plantas de muy distinta categoría; la planta baja queda dividida en dos partes iguales mediante un eje principal de simetría, en el cual están situados un porche, el ingreso o zaguan y, al fondo, la escalera de acceso a las plantas superiores. La porción de la derecha está destinada a Correos y Telégrafos con su entrada independiente por la calle de la Esperanza y la de la izquierda destinada a servicios públicos municipales, con acceso a los mismos por el callejón posterior.

A la planta principal se desemboca en un pasillo de distribución que comunica con todas las dependencias de la misma, y que son: el salón de sesiones (con su balcón característico) el cual tiene mayor altura que el resto de la planta, y a ambos lados, el despacho del Alcalde, Secretaría, Juzgado, Archivo; Sanidad; calabozo y aseo.

La planta segunda está destinada a vivienda del secretario y tiene dimensiones más reducidas, puesto que no se elevan las dos cruces laterales. Consiste de vestíbulo, cocina-comedor, sala, cuatro dormitorios, cuarto de baño y leñera.

La última planta es la vivienda del alguacil de dimensiones aun más reducidas que la del secretario; además, tiene algunos techos abuhardillados; consta de vestíbulo, cocina con su despensa, comedor, tres dormitorios, cuarto de aseo y un pequeño cuarto, en el cual se aloja la maquinaria del reloj.

El carácter arquitectónico del edificio es el propio del país, cuya característica es la gran robustez de sus proporciones, como consecuencia del espesor de sus muros y del reducido tamaño de sus huecos; además, las proporciones y la decoración también influyen en darle este aspecto.

La molduración tanto de los arcos del porche como de los marcos de balcones y ventanas, es fuerte y sencilla, y está inspirada en las edificaciones más características de la región, como son la casa de Ivás Dereca, construida en el año 1520 en el mismo Biescas.

En cuanto a sus materiales, son los corrientes en la localidad; es decir, piedra, maedra

y hierro. Los muros son de mampostería con mortero de cal, salvo los arcos del porche y ventanas, que son de piedra labrada. La cubierta es de pizarra, sobre entramado de madera de pino. Los entramados de piso también de madera y a cara vista, con ligeras molduraciones y decoración en los jaldones del salón de sesiones.

El presupuesto ha sido de 174.000 pesetas.

Proyecto de M. Martínez Ubago Arquitecto (De “Reconstrucción”)



La construcción de un nacimiento causa las delicias de nuestros pequeños flechas. (Foto S. O. F.)

Como en los años anteriores, mañana, fiesta de Navidad, no se publicará “CORREO DE MALLORCA”.

CUARTILLA SUELTA

En estos días de Navidad en que reina la santa alegría y latente emoción todos los corazones cristianos es de suma necesidad recordar a los seres desgraciados que faltos de alimento y de vestido se sienten quizá más infelices al contemplar la dicha de los otros.

Estos sentimientos purificados y sublimados por el ideal religioso cristiano anidan en los pechos de los miembros de Acción Católica, por esto no perdona medio ni sacrificio con tal de aliviarlos y endulzar en lo posible amargas situaciones.

En la Parroquia de San Miguel (como en otras de Mallorca) funcionan comedores para niños pobres que no cuentan para su sostenimiento más que con los donativos y obsequios, diarios, mensuales, etc., de personas caritativas, no querráis tú ser una de ellas y ofrecerte con tus limosnas periódicas para tan benéfica obra?

El domingo 26 del corriente en todas las iglesias que radican en la Parroquia de San Miguel se admitirán donativos y ofrecimientos para los comedores y se hará una colecta extraordinaria en favor de los pobres. En obsequio al Niño de Belén deposita tu aguinaldo para los necesitados. — I. S., Vocal del Centro Parroquial de San Miguel.

En diversos sectores del Este fracasaron diversas tentativas de los soviets

Salvo en el del VIII ejército, donde los aliados hicieron progresos, hubo escasa actividad en los frentes italianos

COMUNICADOS DE GUERRA DE AYER

COMUNICADO ALEMÁN

Gran Cuartel General del Fuhrer. — Comunicado de hoy del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

“En la cabeza de puente de Icopol han sido rechazados varios débiles ataques enemigos.”

Al Sureste de Kirovograd nuestras tropas reanudaron sus ataques y conquistaron un terreno accidentado de importancia. Más al Norte ha sido cercado y aniquilado un grupo de combate soviético.

En la región de Jitomir y después de encarnizados combates han fracasado varios intentos soviéticos para abrir brecha en nuestras líneas, efectuados con importantes fuerzas de infantería y carros. Fueron destruidos 76 tanques enemigos.

Al Noroeste de Rejschitz nuestras tropas han rechazado un contraataque enemigo, obligándole a retroceder a las bases de partida.

En el sector de Witebsk el adversario se limitó a ataques locales, todos los cuales fueron rechazados.

En el curso de los combates defensivos librados últimamente al Sureste de Slowin, se ha

distinguido especialmente el segundo batallón del 28.º Regimiento de granaderos, mandado por el Capitán Dortmann.

ITALIA DEL SUR: El enemigo prosiguió sus ataques en el sector de Ortona, con el apoyo de importantes fuerzas blindadas y de la aviación. Nuestras tropas rechazaron al adversario y le infligieron sangrientas pérdidas. Fueron destruidos 5 tanques enemigos.

En el resto del frente reinó la calma en general.

Frente a la costa noruega, 5 aviones torpederos británicos atacaron ayer infructuosamente a un submarino y un pequeño barco de guerra alemanes. El enemigo perdió 2 aparatos y un tercero fue incendiado.

Bombarderos norteamericanos volaron ayer sobre el Noroeste de Alemania al amparo de una espesa nebulosidad.

Dispersadas las formaciones enemigas por nuestras fuerzas antiáreas y no pudiendo efectuar un ataque concentrado, los aparatos adversarios arrojaron sus bombas explosivas e incendiarias al azar sobre varias localidades.

Fueron derribados 28 aviones aliados, de los cuales 21

Los Sindicatos ferroviarios de EE. UU. han ordenado la huelga general para el día 3

Acaso surja la solución a última hora, pues continúan negociaciones entre Roosevelt y los ferroviarios

Washington. — Los sindicatos de obreros ferroviarios han dado el orden de huelga general para el día 30 del próximo mes de diciembre, a las 6 de la mañana.

La orden afectará a un millón cien mil trabajadores.

Las negociaciones entre el Presidente Roosevelt y los ferroviarios continúan.

Acaso surja la solución a última hora. Sin embargo, los sindicatos se muestran reacios hasta el momento, a admitir la fórmula de solución propuesta por Roosevelt.

Esta fórmula consiste en establecer la semana de trabajo de cuarenta horas y pagar el importe de una hora más la mitad por todas las que se trabajen después de ese cupo.

Dos nuevos portaviones Astoria (Estados Unidos). Han sido entregados a la Marina los nuevos portaviones de escolta.

NOTAS ARGENTINAS

Autorización denegada

Buenos Aires. — El Jefe de policía ha negado la autorización para que se reúna la Asamblea nacional del partido Unión cívica radical, fundando su negativa en que es propósito de las autoridades superiores evitar toda actividad que intranquie

do que no ha permitido la Presidencia boliviana, será determinada por el desarrollo de los acontecimientos.

Añadió después Hull que Embajada boliviana en Washington continúa sus funciones en su propia responsabilidad.

La Reuter dice que no se ha recibido confirmación a tal rumor.

El coronel Toro se ha refugiado en la Embajada de Chile.

La Paz. — El coronel Toro, héroe de la guerra del Chaco, derrotó antaño al nuevo Gobierno boliviano del comandante Villarreal.

La Reuter dice que no se ha recibido confirmación a tal rumor.

El coronel Toro se ha refugiado en la Embajada de Chile.

La Paz. — El coronel Toro, héroe de la guerra del Chaco, se ha refugiado en la Embajada de Chile.

Manifestaciones de Cor del Hun

Washington. — El Secretario de Estado, Cordell Hull se refirió ayer, en la conferencia de Prensa, a la situación en Bolivia.

Y declaró: —La posición del General Peñaranda, de quien se ha afirmado

lice los espíritus y perturbe el que figura la unión de todos los argentinos para el engrandecimiento moral y material de la Patria.

El Dr. Jiménez Díaz Buenos Aires

Buenos Aires. — Ha regresado a esta capital, después de haber estado en Chile y Perú el distinguido médico español Dr. Jiménez Díaz.

Este regresará a España probablemente por vía marítima.

Una herencia cuantiosa

Buenos Aires. — A 258 millones de pesos asciende la herencia del industrial y financiero argentino Otto Mengler.

Los derechos de sucesión de dicha herencia representan 2.580 millones de pesos, cantidad nunca alcanzada por este concepto en el país.

Correo de Mallorca

desea a las Autoridades Jerarquías, lo mismo que a suscriptores y lectores, felicitaciones por este concepto en el país.

Pascuas de Navidad

No se confirma que el coronel David haya derrotado al nuevo Gobierno instaurado en Bolivia

La posición del Presidente Peñaranda—ha declarado Hull—se determinada por el desarrollo de los acontecimientos

Londres. — La Agencia Reuter acoge el rumor, circulado en Lima, de que el coronel David Toro, héroe de la guerra del Chaco, derrotó antaño al nuevo Gobierno boliviano del comandante Villarreal.

La Reuter dice que no se ha recibido confirmación a tal rumor.

El coronel Toro se ha refugiado en la Embajada de Chile.

La Paz. — El coronel Toro, héroe de la guerra del Chaco, se ha refugiado en la Embajada de Chile.

Manifestaciones de Cor del Hun

Washington. — El Secretario de Estado, Cordell Hull se refirió ayer, en la conferencia de Prensa, a la situación en Bolivia.

Y declaró: —La posición del General Peñaranda, de quien se ha afirmado

posiciones precedentemente quis adas.

AIRE: Las condiciones meteorológicas redujeron ayer mínimo la actividad aérea. Nuevos aviones ligeros cooperaron o avieraron material terrestre a la costa oriental italiana.

También atacaron la navegación adversaria a la altura de Zara.

No han regresado dos de nuestros aparatos. —Efe.

Londres. — El Ministerio de Aire comunica:

“Aviones del servicio de bombardeo atacaron anoche objetivos del oeste de Francia y norte de Alemania.

Han sido arrojadas minas y aguas enemigas.

Aparatos “Mosquito”, “Blotón” y “Typhoon” atacaron sin pérdidas objetivos militares del norte de Francia.

La nubosidad impidió la observación, pero en algunos puntos donde pudo efectuarse, comprobó la eficacia de la operación.

No han regresado 4 de nuestros cazas. — Efe.

Nueva Delhi. — El comunicado aliado del sureste de Asia dice que: “Unidades ‘gurjadas’ han atacado en el sector de Tundia las posiciones japonesas que dominan una importante carretera.

Los ‘gurjas’ rechazaron a los nipones y les infligieron cuantiosas pérdidas.

El comunicado señala que el frente de Arakan los japoneses atacaron a un regimiento de línea, pero fueron rechazados y abandonando 24 muertos.

La aviación ha atacado objetivos ferroviarios, concentraciones de tropas japonesas y comunicaciones ferroviarias fluviales.” — Efe.

Aviones aliados franquearon ayer canal de la Mancha

Londres. — Volando por encima de las nubes una nueva formación de aviones aliados franqueó ayer, en las primeras horas de la tarde, el paso de Calais.

La formación sigue la dirección de la región de Dunkerque.

Destilerías JORGE PERELLO

Desea felices PASCUAS a sus distinguidos amigos, clientes y favorecedores